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本报讯 记者朱才威报道 刚过去的这个
周末，辽宁省第二届全民冰雪运动会青少年冰
球比赛在沈阳雷奥体育冰上运动中心火热进
行，共有来自省内各地的21支队伍、200余名冰
球小将参赛。

据了解，比赛共分为 U6、U8、U10 三个组
别，参赛队伍主要来自业余冰球培训开展得比
较好的沈阳、大连两座城市。比赛也分别在这
两地举行，根据赛程，10月23日至25日在沈阳
举行的是 U6 组比赛，经过 3 天角逐，沈阳万象
A队、大连星之队、沈阳战龙队分获前三名。沈
阳万象 A队张熙泽荣膺“最佳射手”，沈阳战龙
队徐陆朋获得“最佳后卫”，沈阳万象 A队段芃
谦获得“最佳守门员”，比赛MVP被大连星之队
苑中骏获得。

U8、U10组比赛将于11月6日至15日在大
连举行。比赛期间，还将进行沈阳、大连青少年
冰球对抗赛。

辽宁省体育事业发展中心冬季运动项目
管理中心负责人表示，随着北京冬奥会日益
临近，冰雪运动热潮在全省乃至全国急剧升
温，省体育局、省体育事业发展中心主办本次
比赛，致力于冰球运动在我省的推广和普及，
特别是要让更多的青少年喜欢并爱上冰球运
动；同时，本次比赛也是对我省青少年冰球运
动的一次大检阅，旨在发现、发掘优秀的冰球
好苗子，借此推动我省冰球运动竞技水平的
提升。

省青少年冰球赛启幕
21支队伍200余名小将参赛

“郭士强赢了高诗岩”，这是在10月25日广
州队96∶94战胜山东队的比赛之后，辽宁球迷调
侃的话。但上赛季排名倒数第三的广州队能够
爆冷击败强敌，很大程度上要归功于小外援摩
尔，在44分钟的出场时间里，摩尔三分球11投6
中，独得30分，还送出10次助攻。

摩尔能有这么多的出场时间，完全是拜
CBA 的外援政策所赐。由于新赛季很多球队
的外援无法按时到位，CBA 公司设立了一个

“缓冲期”，在这段时间内，有外援的球队面对没
有外援的球队，外援执行四节二人次的政策；若
双方都有外援，还是执行四节四人次的外援政
策。由于上赛季排名靠后，广州队在常规赛期
间得到了外援增加出场时间的照顾，而山东队
是有外援的球队，广州队外援出场政策为四节
五人次，否则的话，摩尔顶多就能打36分钟。

这样一来，单外援的球队就有点吃亏，比如
山东队的哈里斯已经拼尽全力，出场 42 分钟，
砍下36分，但体能的巨大消耗让他两分球命中
率只有39%。对于球队另一名外援哈德森何时
到队的问题，外界也非常关注。赛后山东队主
帅巩晓彬也透露：“哈德森现在已经到国内了，
他参加第二阶段比赛应该没有问题。”

和山东队比起来，北控队对外援可谓望眼
欲穿。在没有外援的情况下，北控队从上赛季
的“黑马”变成了人见人欺的“鱼腩”。在输给辽
宁男篮的比赛后，北控队主帅马布里给出了信
息：“约瑟夫·杨应该 27 日就会结束隔离，在去
北京处理注册等一系列手续问题之后，可能在
30 日对阵吉林队的比赛上场。至于大外援梅
杰里，会在月底结束隔离。”等恢复了双外援的
配置，北控队有望迎来触底反弹。

本报记者 李 翔 25日电自诸暨

强队容易翻船 黑马秒变鱼腩

外援政策成“X因素”

10月26日开始，中超联赛第二阶段将
进入第二轮首回合的比赛环节。广州恒大
队、北京国安队、上海上港队、江苏苏宁队
进入争冠组四强。而武汉卓尔队、石家庄
永昌队、深圳佳兆业队、青岛黄海队将为保
级继续努力。

争冠与保级的激烈程度可以想象，接
下来这轮比赛，将决定“进一步”还是“退一
步”，每场比赛都值得关注。对参与保级组
第九至十二名比赛的 4 支球队来说，不存
在降级之忧，似乎已经“大功告成”，其实他
们也各自背负压力，接下来的两轮比赛，还
都不敢掺杂“水分”。中超虽然变成了杯赛
赛制，但也增添了可看成分。

对“赢一场顶一年”的天津泰达队来

说，成功保级的他们仿佛背上了赛制的“原
罪”。但就像球队主教练王宝山说的那样，

“赛制不是天津泰达队制定的。”毕竟在淘
汰深圳佳兆业队的两回合比赛中，天津泰
达队的作风、战术都无可挑剔。更值得称
赞的是天津泰达队在保级成功之后的态
度，主教练王宝山特意强调，上岸之后的泰
达并没有马放南山的意思，因为“俱乐部今
年原本的目标是‘保10争8’，虽然现在‘8’
已经没有了，但是还有‘保10’目标没有完
成”。事实上，天津泰达队也更需要额外的
胜利，让他们的保级不再被调侃。

想“保10”，就要过大连人队这一关。淘
汰石家庄永昌队之后，大连人队让龙东连夜
启程，回国参加世界杯预选赛。放走了当家

球星，不意味着大连人队也放弃了上进的目
标。大连人队主教练贝尼特斯纠错能力超
强，上一场关键之战，他派上了第一阶段经
常在板凳上指点江山的赵旭日和郑龙，赵旭
日还戴上了队长袖标，两位老将的经验和拼
劲果然化解了第一回合落后所带来的压力。

释放了保级的压力之后，大连人队更
可以放手一搏。尽管贝尼特斯认为这种残
酷的淘汰赛对大连人队这样年轻人居多的
球队不太公平，但比赛的胜利是一定要争
的。“因为面对淘汰赛压力，有经验的球员
能够更好地表现。但作为教练，还是希望
致力于帮助提高年轻球员，年轻球员是中
国足球的未来，希望他们通过比赛，最终能
够得到学习和提高。”

让九到十二名的争夺也好看起来

保级之后切不可刀枪入库
本报记者 黄 岩

路跑赛事回归，不仅是未来
激活体育产业的一个重要链条，
也是给全社会传递一个积极信
号。但在多个马拉松赛事宣布
恢复举行的同时，我们更要注意

“安全”。一是整个赛事的防控安全，二是跑者
的健康安全。10月25日这场江苏盐城马拉松，
给大家提了个醒。

比赛中出现了揪心的场面，有跑者倒地不
起，被救护车拉走急救。其实关于比赛安全的
强调，早已经是老生常谈，特别是由于过去几个
月疫情的影响，很多跑者平时训练都受到了客
观条件的限制和影响，所以未必能够保持良好
的状态，也难以持续跑量的积累，现在比赛重新
回归，更要把“安全”二字放在前面。但赛事对
于跑者的刺激不容小视，上了赛道，可能每个人
都有一股气势要战胜“昨天的自己”，加速发力
超过自己的能力，隐患由此产生。

有人会说，我平时也在坚持跑步，比赛
时追求一些成绩应该问题不大。但必须注
意，备赛马拉松，需要的是更加系统的备赛
训练。

所谓系统训练，应该是按照一定训练计
划或者安排，有目的地坚持训练，并且在训练
中按照一定周期将不同配速、不同跑量的训
练有机组合，只有通过不间断、科学、系统的
训练，才能循序渐进地提升耐力，最终保证具
备完赛以及跑出好成绩的能力。所以，平时坚
持跑步与认真备赛完全是两件事，一般来说，
备赛全马，真正意义上的系统备赛训练期需要
2 到 3 个月，备赛半马，系统备赛训练期需要 1
到 2 个月，对于初次参加全马或半马的跑
者，备赛期应该更长。哪怕是对跑步老手来
说，如果长时间没有进行系统训练，仓促上阵
都可能导致身体无法适应；对跑步新手来说，
如果比赛负荷大大超过平时，无疑会感到吃
力和痛苦。

接下来的 11 月，星期日都不够用了，11 月
1 日无锡马拉松、11 月 8 日西安马拉松、11 月
15日成都马拉松、11月22日杭州马拉松、11月
29 日上海马拉松、成都马拉松。马拉松赛事
扎堆，好在主办方大多采取了削减全马名额的
手段，并提高专业跑者的中签率，这样略显矛
盾的办赛理念，背后的最重要原则就是保证跑
者的健康和安全。对跑者来说，更要有持续的
科学训练，从个人的客观条件出发，理性对待
成绩。

马拉松赛事重新回归
“安全”要提前起跑
黄 岩

争锋
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中超新观察微观CBA

争冠组四强
广州恒大vs北京国安

上海上港vs江苏苏宁

争冠组第五至第八名
河北华夏幸福vs山东鲁能

上海申花vs重庆当代

保级组第九至十二名
天津泰达vs大连人

河南建业vs广州富力

保级组第十三至十六名
深圳佳兆业vs石家庄永昌

武汉卓尔vs青岛黄海

第二轮对阵如下：

大连人队以两回合3∶2的总成绩逆转实现保级。图为大连人队球员在比赛后庆祝胜利。

韩德君（中）在比赛中突破上篮。

张镇麟在比赛中投篮。吴昌泽（左）封堵对方球员上篮。

10月25日与江苏队的比赛，辽宁男篮遇到
了对手强有力的挑战，在上半场一度陷入苦
战，不过凭借比对手多抢 23个篮板，辽宁男篮
还是从第三节末段成功拉开比分，以107∶86击
败对手，取得新赛季开局四连胜。

在只能排出全华班阵容的情况下，江苏队
实力与辽篮存在明显的差距。翻看技术统计
不难发现，辽篮数据全面占优：助攻 26∶22、抢
断 11∶8、封盖 8∶4，失误也以 10∶17 比对手少 7
次。尤其值得一提，辽篮在篮板球这项数据上
实现了 60∶37 的绝对碾压，其中韩德君一人就
抢到17个篮板。赛后的新闻发布会上，江苏队
主帅李楠也在感慨，在篮板球上输这么多，是
无法赢球的。

在辽篮全场 60 个篮板球中，有 22 个前场
篮板，这意味着辽篮有 22次二次进攻的机会，
正常情况下，对手早就应该被打花了，但辽篮
却偏偏没有做到。最主要的原因就是辽篮此
役手感非常糟糕，三分球只有46投12中，命中
率为可怜的 26.1%。而在罚球上，辽篮也丢掉
了 8次罚球，命中率只有 65.2%，这些数据都是
很不正常的。

关于球队命中率偏低的问题，主教练杨鸣
在赛后新闻发布会上给出了答案：“我们在7天
之内打了 4场球，队员很辛苦。而且这个休赛
期很短，球队合练的时间有限。所以我早就说
过，我们在联赛初期会以赛代练，通过这种方
式加速球队的磨合。”

杨鸣说的也是实情，从 19 日开始，辽篮
经历了一周四赛的考验，而且比赛基本上赢
得不轻松。尽管辽篮已经尽力在扩大轮换阵
容，让主力球员得到休息，但前面三场比赛积
累的疲劳在此役出现了集中爆发，这不但导
致球队在进攻端频频打铁，而且防守时脚步
略显沉重，对比赛的专注度出现了明显的下
降，这是辽篮本场比赛表现不够理想的客观
原因。 本报记者 李 翔 25日电自诸暨

连续作战带来疲劳

辽篮四连胜真不容易

12分、6个篮板、7次助攻，这是25日辽
宁男篮与江苏队比赛，郭艾伦交出的数
据。这个数据并不算差，但问题在于，郭艾
伦是用了19次出手机会才换来了12分，效
率很不理想。而且，11投1中的三分球命中
率也刷新了郭艾伦职业生涯的最低纪录。

比赛的第一节，郭艾伦就陷入犯规泥
潭，早早被换下。从这个时候开始，郭艾伦
的心态就开始发生变化。尤其是三分球多
次出手不中之后，江苏队在外线防守时更
是完全放空郭艾伦，故意让他投篮。郭艾
伦越投不进就越着急，越着急就越要投进
一个证明自己，当第四节中段，郭艾伦在三
分线外第10次失手之后，在场下站着的杨
鸣急得冲着郭艾伦大声喊道：“别较劲了！”
随后，赵继伟换下郭艾伦，而就在下一次进
攻，球在辽篮五名球员手中过了一遍，经过
打进打出、突破分球等一系列配合，由底角
无人防守的丛明晨命中三分。

应该说，本场比赛的郭艾伦也在努力
地为队友创造机会，而且防守也很拼，但
他的问题正如杨鸣所言，就是太爱较劲
了。其实上一场与北控队的比赛，郭艾伦
就在和王子瑞较劲。本场比赛，一方面是
自己投篮手感不佳，而多次突破上篮也遭
遇对手包夹，另一方面对面的黄荣奇状态
奇佳，这让郭艾伦更加迫切地希望在球场
上给予回击，可惜事与愿违。应该说，作
为一名球员，好胜心强是好事，但在比赛
中控制住自己的情绪，选择用更聪明的方
式打球，才是超级球星应有的表现。

本报记者 李 翔 25日电自诸暨

郭艾伦的问题
是和自己较劲


